
林嬋鸞姊妹自出母胎便是基督徒，可惜母親早逝，

父親再娶又離異，使她在極端複雜的環境下成長，

更試過窮到一個人住板間床位。這些背景和經歷，

造成她年青時奮發向上的心極之強烈，加上她本身

性格剛烈，誓要衝破窮困的過去。「幸而上帝一

直對我不離不棄，回想起來一生盡是恩典。」她感

嘆說。

 

「是一直都信主的，但有一大段時間，工作忙得不

見天日，哪有時間事奉？不過因著自己的出身，對

低下階層確是有負擔和感動的，於是除了有限度的

詩班服事，還連續幾年跟露宿者之家探訪住籠屋人

士，零零碎碎的與人分享福音。」她回憶道。直到

近50歲的時候，她參加當年彌賽亞神曲全港大型詩

班，報名時需要列舉事奉崗位，這對她來說，是當

頭棒喝。「我慚愧得無地自容，問自己：五十幾歲

人，我為神做過什麼？」

仍然放不下自我

這是她反省自己生命的開始。但工作強人的她，沒

法即時放棄事業為她帶來的滿足感，於是繼續衝，

甚至有一年時間差不多每晚都在公司過夜。「以前

是從事製衣業的，競爭強，面對很多挑戰，後生時

只是一心想向上爬，也因自己頑強驕傲的性格，撞

了許多板，被人排擠，更樹立了許多敵人，不自覺

地失了見證，非常痛苦。」其後因公司作事手法不

當，她懇切禱告，辭職，希望重整自己生命。

 

 恰巧那時影音使團有個福音電視節目，設有電

話熱線，嬋鸞便「膽粗粗」接受訓練，嘗試當義工

接線員。之後又去了另一間教會堂幹事，她一心只

求可為上帝工作。「打生打死，為工作沒了生命，

有何價值呢？我自那時開始價值觀完全改變了，醒

覺生命的建造比任何事都重要。」她肯定。

人心深處需要神

在那教會工作兩年後，偶然之下，她又當上了福音

電話員義工，那就是她之後工作了10年的機構視

博恩CBN。她由最初週六晚福音節目播出後，接電

話至凌晨三、四點，到後來當全職同工，她都是負

責福音電話熱線。「其實很多人心靈裡有很大的需

要，有信主的，也有未信主的，有流著淚把心底全

部傾出交託給你的，也有黑社會份子......有老有嫩，

每一個我都靠主恩全情投入，靠主愛擁抱他們的需

要，靠聖靈賜與的智慧與他們分享。我的心是火熱

的，有機會傳福音，就盡力做，無需理會即時效

果，神自會叫他成長。我感恩，上帝幫助我60歲之

前走回正路。」

 「人生中，沒有一件經歷是偶然的。在上帝的

計劃中，萬事互相效力。只要有耶穌，在單親家庭

長大的孩子，也可以活得精彩。」

 正式職場退休後，嬋鸞於三年前開始在葵福服

事，她認為也是上帝美好的安排。她第一個栽培的

對象，就是葵福第一屆受洗的新葡。為自己能為天

國福音事工出一分力，她感到無比快樂。「不是我

想事奉，就可以的，因為事奉的出發點不是我，是

上帝。我年紀漸長，身體開始多毛病。但只要神用

得著我的地方，我都願意作，求祂賜我力量。」她

總結。

回轉，重生
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周健華弟兄(Patrick)自小跟哥哥嫲嫲上教會，中學

時期已經受洗，但信仰根基甚淺。Patrick回想起往

事說：「我出身於貧窮的單親家庭，金錢、物質缺

乏到連學費也沒有，讀中一已經要打工賺外快，工

作時期的我只想要發財，那時候我完全迷失，生命

中沒有神。」

 

瑪門的魔力讓Patrick不顧一切為金錢和物質賣命，

犧牲了婚姻和親情。他遺撼地說：「想起自己長期

忽略兩個兒子成長，而且無法追回那些寶貴的時

光，很懊悔。」

愛人的上帝，不置人於不顧

就在事業最輝煌的時候，Patrick生意失敗，在很短

時間內家財盡失。他分享道：「我長時間失眠，患

有抑鬱，行為暴躁；連兒子的生活費也負擔不起，

感到很絕望和沮喪。」

 「當時我一無所有，已經沒有東西可靠。有

一晚，我突然想起，我還有神！當下我只能跪下禱

告，認罪悔改，重新把生命主權交給神。奇妙地在

那晚之後，我再沒有失眠，即使當刻的問題仍未解

決。自那時起，心裡便擁有前所未有的平安穩妥

了。當沒有工作時，便在公司內閱讀聖經和其他屬

靈書籍，要追回認識神的光陰。」

截然不同的生命

從幽谷中靠主慢慢爬起來的Patrick，自此把公司的

主權也交給神，要用公司去榮耀神。「工作心態和

手法不同了，不再為金錢而賣命，不會為討好客人

而應酬，更不會想方設法搶生意。感恩神有恩典憐

憫供應工作給我。」

 自90年初 Patrick開始在生命堂聚會，一直非

常低調。約八、九年前，神藉牧師在不同時間、場

合，提醒他不能白白的享受救恩而不知感恩回報，

便不斷求問神：應如何回報祂的厚恩？那時他便報

名參加三福訓練課程。他說：「學習和傳福音的過

程都很充實，尤其見證到有人決志信主那刻，喜樂

之極。我體會到傳福音不是靠自己才幹，全是聖靈

的工作。」這推動Patrick完成成人三福訓練後，又

繼續學習故事編織法和青年三福佈道方法。

 這兩年Patrick都參與德國訪宣，與人分享福

音，感受很深。他極力鼓勵弟兄姊妹參加：「把神

的愛帶給人，自己也同時被愛！在這個互動的過程

中，不是單方面的付出，其實自己的收穫很大。」

「我可以差遣誰呢？誰肯為我們去呢？」

四年前Patrick應樓牧師邀請，開始探索參與葵福事

奉的可能。回憶起第一次到達YMCA地點，他說：

「我見到的是一個福音的大禾場，是一個應該要有

人來佈道的地方！」於是他加入了事奉團隊，由最

初的十多個核心成員開始，至今平均每周有五十多

成人定期聚會，看到的是神的作為和拯救。

 葵福弟兄姊妹很同心，聚會時因為地方問題不

能固定擺放物資，所以有很多搬搬抬抬的工作，但

大家也不計較。Patrick打了個比喻：「我們好像去

了一處荒地，由零開始，到與神一起建立了一所房

子，然後房子裡的人慢慢成家立室，有愈來愈多的

家庭成員，大家都快樂、滿足、踴躍地建立，這真

是一幅很美的圖畫！」

 Patrick總結說：「我們看到未來有神為我們

開路，人手需求也大，但我們深信當這是神的美意

時，祂自然感動更多弟兄姊妹來承擔主使命。」

 「你要謹慎，免得忘記耶和華你的神，不守祂

的誡命、典章、律例，就是我今日所吩咐你的。恐

怕你吃得飽足.....你就心高氣傲，忘記耶和華你的

神...... 恐怕你心裡說：『這貨財是我力量、我能力得

來的。』你要記念耶和華你的神，因為得貨財的力

量是祂給你的。」(申命記 8:11-14:17-18)

靠主，再闖生命高峰


